
人社部

目前未考虑要提高个人医保缴费比例
据 中 新社　昨 日 ，记者从人力资源和

社会保障部获悉 ，人社部现在没有考虑
过要提高个人医保缴费比例 。

日 前 ，有消息称人保部正在研究提高
医保的个人缴费比例问题。人力资源和社
会保障部副部长胡晓义回应称：“我也注
意到网上这条消息 。虽然我在部里分管社
会保险包括医疗保险工作 ，但我不知道这
个问题是从哪儿提出来的。”

胡晓义表示 ，我们 国 家 医疗保险的
结构大体分成两个部分 ：一部分是职工
的 医疗保险 ；一 部分是城乡 居 民 的 医疗

保险 。职工 的 医疗保险实行的是社会统
筹和个人账户相结合的模式 ，单位和个
人 都 要 缴 费 。个 人 缴 费 比 例 是 多 少 ？
1998年规定为本人工资的 2%左右 。这样
一个 比例人社部每年都有 监测分析 ，始
终是 比较稳定 的 。去年 ，人社部统计的
结 果 显 示 ，全 国 平 均 这 个 缴 费 比 例 是
2.19%，前年是2.21%，总体上都是在 2%
左右 。由 于它实行 的是跟工资基数相联
系 的 比例缴费方式 ，所以 当 工资增长时
个人缴费也在增加 ，人社部现在没有考
虑过要提高个人缴费比例 。
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国办 印发 国 内 贸易发展“十二五”规划
本报讯　据 中 国政府 网 消 息 ，10日 国 务

院办公厅印发国 内贸 易发展 “十二五 ”规划 。
规划提出 ，到 2015年拟实现社会消费 品零售
总额32万亿元左右 ，年均增长 15%左右 ；国 内
贸易就业人数 1.3亿人左右 。

《 国 内 贸 易发展 “十二五 ”规划 》根据 《中
华人民共和国国 民经济和社会发展第十二个
五年规划纲要 》编制 ，主要阐明 “十二五”时期
我国国 内贸易发展战略 ，提出发展政策导向 ，
明确政府工作重点 ，引导市场主体行为 ，促进
国 内贸易又好又快发展 。

非洲成为我省第一大承包工程市场
本报讯　9日 ，非洲法语国家主流媒体 团

对陕西考察采访活动在西安启动。笔者从启
动仪式上获悉 ，目 前陕西与非洲经贸合作发
展迅速 ，非洲 已成为我省在海外第一大承包
工程市场 。

据介绍 ，目 前 ，非洲 已经成为陕西省第一
大承包工程市场 ，2011年陕西在非洲承包工
程 完 成 营 业 额 9.76亿 美 元 ，占 总 额 的
71.67%。业务领域也从技术附加值较低的房
屋建筑 、交通运输等建设类项 目 拓展到 电力
工业 、石油化工 、电子通讯等多个行业并举的
局面 。陕西杨凌的 “中 国旱作农业技术员外
培训基地 ”已经培训了 来 自 非洲 20多个国家
的 140多名农业官员和技术官员 。　（边峰 ）

8 月 我省CPI同 比上涨1.9%
本报讯 9月 9日 ，国家统计局 陕西调查

总 队发布数据显示 ，8月 我省 CPI环 比 上涨
0.4%（全 国上涨 0.6%），同 比上涨 1.9%（全 国
上涨2.0%）。1-8月 ，全省 CPI同 比累 计上涨
3.2%（全国上涨2.9）。环比指数 由 降转升 ，同
比涨幅与上月 持平 ，食品价格上涨明显 。

调查显示 ，8月 份 ，我省 CPI结束连续四
个月 下降趋势 ，环比上涨0.4%，其中调查的消
费八大类商 品和服务价格环 比呈现 “四升两
平两降”态势 。另 一方面 ，8月 我省 CPI同 比
涨 幅 与 上 月 持 平 ，继续保持今年来较低水
平 。其中调查的消费八大类商品和服务价格
同 比 “七升一降”。食品价格依然对CPI变动
影响较大。（赵明 ）

我省计划 吸烟率降到25%以下
本报讯 9月 9日 ，省卫生厅等十五个部门

出台《陕西省慢性病防治工作规划（2012-2015
年）》。到2015年达到以下具体 目 标 ：全省人均
每 日 食盐摄入量下降到 9克以下 ；成年人吸烟
率降低到25%以下 ；经常参加体育锻炼的人数
比例达到32%以上 ；成人肥胖率控制在 12%以
内 ，儿童青少年肥胖率不超过8%。

省卫生厅疾控处张宝第副处长说 ，目 前
影响我 国人 民群众身体健康的常见慢性病主
要有心脑血管疾病 、糖尿病 、恶性肿瘤 、慢性呼
吸系统疾病等。慢性病发生和流行与经济社
会 、生态环境 、文化习俗和生活方式等因素密切
相关。伴随工业 化、城镇化、老龄化进程加决 ，我
国慢性 病发病人数快速上升 ，现有确诊患者2.6
亿人 ，是重大的公共卫生问题。　（张毅伟 ）

国 家计生委

严肃查处乱收费乱罚款
本报讯　据 国 家人 口 和计划生育委员 会

网站消息 ，近 日 ，全国部分省人 口 计生委纪检
组长座谈会在安徽省池州市召开。中央纪委
驻 国家人 口 计生委纪检组组长勾清明指 出 ，
今年上半年 ，乱收费乱罚款专项治理工作取
得阶段性成果 ，较好维护了 群众计划生育合
法权益 。

会议要求 ，各省级人 口 计生部 门对专项
治理工作高度重视 ，及时进行部署安排 ，及时
进行 自 查 自 纠和督促检查 ，及时取消非法收
费罚款项 目 ，及时公示保 留 的收费罚款项 目
及其依据 、标准 ，进一步规范社会抚养费征收
管理 ，严肃查处基层计划生育乱收费乱罚款
行为 。

人社部

未出现大规模企业裁员和农民工返乡现象
据 新 华 社 电 昨 日 ，记者从

国务院新 闻办公室举行 中 国就
业和社会保障体系建设情况新
闻发布会上获悉 ，人社部 8月 初
组织 20个省——主要是劳动力
输 出 大省和用 工大省——进行
深入调查研究 ，调查显示 ，没有
出现大规模的企业裁员和农 民
工返乡现象 。

随着城乡 结构和产业结构
的调整 ，中 国大批农业富余劳动
力转 向城镇和非农产业 。人社
部昨 日 公布的数据显示 ，2011年
全国农 民工总量达到2.53亿人 ，
其中外出农民工 1.59亿人 。

人 社 部 副 部 长 信 长 星 表
示 ，人社部 8月 初对 20个劳动

力输 出 大省和用 工大省进行深
入 调 查 研 究 ，开 展 了 问 卷 调
查 ，一 是 企 业 用 工 情 况 的 问
卷 ，大约有 680多户企业 ；一是
农 民工返乡情况的 问卷 ，调查了
464个农村 。

信 长 星 说 ，从调 查 的 情 况
看 ，当前就业形势总体上是平稳
的。1—8月 份城镇新增就业人
数增长较快 ，城镇新增就业 918
万 ，这个数字高 于 去 年 同 期水
平 。一个新的特点 是 区域和行
业的结构发生了变化 。

从地 区 看 ，东部 的 11个省
市新增就业人数增幅 比去年 同
期 有 所 下 降 ，下 降 幅 度 是
0.33%。但是中部和西部增幅今

年是高于去年 同期 ，其 中 中部
今年增长7%，新增就业 比去年
高 7%。西 部 的 增 幅 比 去 年 高
14%，有 22个省份新增就业 同
比是增加 的 。其 中增量 比较大
的 几个省 市 包括重 庆 、湖 北 、
四 川 、贵 州 、安徽等 ，有 9个
省份是减少的 。

从行业看 ，制造业用 人需
求 在 下 降 ，但 是 高 新 技 术 产
业 、服务业 用 人 需 求 在上 升 ，
这几 年对 11000多 个企业 的 用
工情况按月 监测，7月 末和去年
底相 比 ，制造业 岗 位 比去年减
少 1.35%，减少 8万个左右 。信
息传输 、计算机服务 、软件企
业 岗 位和 去 年相 比 是增加 的 ，

增幅在4.65%；住宿餐饮业增幅
在 3%；居 民服务和其他服务业
岗位的增加幅度是 1.48%。

信长星表示 ，从调查 的 600
多户企业看 ，企业用工规模保持
稳定 ，用 工总量 与 去年 比基本
持平 ，没有 出 现普遍性的规模
裁员 现象 。农村劳动力转移的
数量还在稳步增加 ，6、7月 份
返乡 农 民工数量 比去年有所增
加 ，但是增幅不大 。根据对 20
个省的调查 ，没有 出现大规模返
乡的现象 。

同 时 ，信长星指 出 ，经济增
速放缓对就业的影响逐步显现 ，
这表现在城镇新增就业 的增幅
从 4、5月 份 以 来 在 逐 月 下 降 。

刚才讲到 了 ，尤其是东部地区城
镇新增就业 的增幅与 去年 同期
相 比是降低 了 。从人力 资源市
场 的 100多个市场情况看 ，用工
需求和求职人数也在下降 。这
都表 明 经济增速放缓影 响 了 就
业需求 。这都是值得我们进一
步高度关注的 。

黄玮会见台 湾桃园县总工会访问 团
本报讯　9月 7日 晚 ，陕西

省人大常委会副主任 、省总工会
主席黄玮在西安会见并宴请 了
台 湾桃 园 县总工会荣誉理事长
简维逸为 团 长的 台 湾桃 园县总
工会访 问 团 。

9 月 7日 至 11日 ，台 湾桃园
县总工会访 问 团 一行 10人对陕
西 省 总 工 会 进 行 正 式 友 好 访
问 。台 湾桃园县总工会 自 2010

年与我省总工会建立友好互访
关系 以来 ，始终本着和平友好 、
促进统一 、振兴 中华 的精神 ，双
方定期进行互访 ，相互了解各 自
的发展情况 ，不断加强交流与合
作 ，促进了我省工会界与 台湾劳
工界的联系 。

昨 日 下午 ，访问 团一行来到
省总工会 ，双方就感兴趣的工会
工作进行了交流。省总工会常务

副主席顾东武向客人介绍了我省
的概况和工会工作所取得的成
就。台湾桃园县总工会荣誉理事
长简维逸先生对他们开展的工会
工作作了介绍。访问 团还到陕西
工运学院进行参观交流 。

省总工会副主席李向柱 、王
淑琳 、张仲茜 、张永乐等领导先
后参加了会见和座谈会交流 。

本报记者 郭 玉 军 摄影报道

黄玮与简维逸亲切握手

我省公安机关行政管理效能提高
本报讯 近 日 ，记者从省

公安厅 了 解到 ，围 绕省上提
出 的 “三强一富一美 ”发展 目
标 ，我省公安机关坚持把服
务经济社会发展和方便人 民
群众工作生活作为改进公安
行政管理工作 的 主要 方 向 ，
着 力 从政策 上促进 、从 制 度
上激发社会创造活力 。

据 了 解 ，目 前 ，我省大力
推进有条件农村居 民进城落
户工作 ，迄今累 计办理239万
人 ；全面完成陕 西省 3580万
“ 二代证 ”换发任务 ，实现 了
适龄人 口 应发尽发 ；针对 身
患传染病 、吞食异物 、未成年
等特殊人群违法犯罪 ，系统
制 定治理对 策 ，一举解决 了
多 年 的 城市治 安顽疾 ；依托
信 息 化规范旅馆业管理 ，我
省 14622家旅馆全部实现 了
住宿信息登记上传 。在加强
交通 管理 防 事故方面 ，省 公
安厅大力推行 “三调联动 ”交
通 事 故调 解
模 式 ，持 续
开 展 “三 超

一 疲劳”、“酒驾”、校车等专
项治理工作 ，不断深化 “平安
大道”、“畅 通工程 ”建设 ，先
后排查整治 2000多条事故多
发路段 ，建立 38个交通事故
法庭 ，2010年 ，全面废除了 陕
O 公安 专 段号牌 ，受到 社会
各界 的 广 泛好评 ；在加强 消
防管理保安全 ，深入推进 “清
剿火患”、“防火墙”、“三秦春
雷 ”等 行 动 中 ，有 效 扭 转 了
“ 九 小 场 所 ”火 灾 多 发 的 局
面 ；消 防 通 信 指 挥 车 、举 高
车、A类泡沫车 、抢险救援车
等高性能装备增长 290%，及
时 消 除 了 高层地下建筑 、大
跨 度大空 间 建筑 、人 员 密集
场所 的火灾 隐 患 ，全省连续
14年没有发生一起群死群伤
恶性火灾事故 。

今年 以来 ，我 省发生 火
灾事故 2845起 、死亡 8人 ，同
比分别下降 13.4%、42.9%。

本报记者 王 洋

“十一”期 间铁路试行互联网车票预约服务
据新 华社 电 记者从铁道部

获悉 ，为方便旅客在售票高峰期
通 过 互联 网 购买 车票 ，2012年
“ 十一 ”黄金周期间 ，铁路拟在中
国 铁 路 客 户 服 务 中 心 网 站

（ www.12306.cn）上对上海地 区
始发 的部分旅客列车车票试行
“ 车票预约 ”服务 。

此次试行的预约服务 日 期
包括 ，9月 29日 、9月 30日 、10月

1 日 、10月 5日 、10月 6日 和 10月
7 日 六天的车票。预约列车车次
仅限从上海方向始发至郑州 、武
汉 、南 昌 和成都 四 个方 向 的 42
趟直通旅客列车 。

西安市创业贷款突破 13亿元大关
本报讯　笔者从西安市人社

局获悉 ，截至 8月 24日 ，西安市
共发放创业贷款 10195笔 ，贷款
金额 13.37亿元 ，完成全年 目 标
任务 的 102.8%。其 中 ，个贷总
笔数 9883笔 ，金额 7.45亿元 ，分
别为 ：下 岗失业人员小额担保贷
款 4718笔 ，贷款金额 3.35亿元 ；
复转军人贷款 65笔 ，贷款金额
402万元 ；高校毕业生贷款 1028
笔 ，贷款金额 1.15亿元 ；农村
创业人员贷款4072笔 ，贷款金
额 2.91亿元 ；此外 ，劳动密集

型企业贷款 312笔 ，贷款金额
5.92亿元 。本年度创业带动就
业人数62189人 ，当年到期回收
率达94.5%。

今年 以 来 ，西安市根据今
年 小额担保贷款时 间 紧任务重
的特点 ，将大学生创业贷款与
劳动密集型企业贷款作为 完成
今年贷款任务的重 点 开展 ，为
超时超额完成全年放贷 13亿元
任务打下基础 。五是积极参加
各种创业活动 ，提供创业贷款
支持 。　（高 英 ）

卷烟打假卫士
——记省劳模 、榆林市烟草专卖局榆 阳 区局稽查 队长薛建斌

8 月 29日 下午 刚上班 ，记者
前去采访省劳模 、榆林市烟草专
卖局榆阳 区局稽查队 队长薛建
斌 。刚坐下 ，还没说几句话 ，他
的手机就响 了 。薛 队长接到市
局 电话 ，称有一批截获的无证外
来烟立 即要求他去处理 。他抱
歉地对记者说：“没办法 ，我们的
工作就是这样 ，每天都在街上 ，
很少坐在办公室 ，因你要采访才
在这儿坐一会儿……”

榆林与蒙 、晋 、宁三省毗邻 ，
一 直被制假贩假分子视为各类
违法卷烟销售的“黄金通道”。如
果说卷烟打假市场是没有硝烟的
战场 ，那么专卖稽查队就是这场
战争最为激烈的前沿阵地之一 。
薛建斌就是默默守卫在榆阳打假
第一线的一名忠诚卫士。

从稽查员到稽查队长 ，十年

如一 日 ，他始终坚守在打假第一
线 ，尽职尽责 ，打击假烟网络 、捣
毁藏假窝点 、清理无证经营户 、维
护烟草零售户合法权益 ，让榆阳
这条必经之道变成了卷烟违法的
“ 死亡通道”。近三年来 ，薛建斌
参与破获百万元大案3起 ，千万元
大 案 1起 ；查 获 各 类 违 法 卷 烟
63000余条 ，罚没款83万余元 ；追
刑 10人 、拘留 21人……用一腔热
血捍卫着烟草专卖的法律尊严。

榆林市交通发达 ，包茂高
速公路、210国道穿市而过 ，交

通十分便利 ，也给不法烟贩提
供 了 贩假 、售假 的 可乘 之机 。
为 了 查根堵源 ，把好关 口 ，薛
建斌带领稽查队员 24小 时对车
站 、货场 、高速路等重点地段 、
重点 户 等进行监控 、巡查 ，先后
为“3·14”千万无证运输销售卷
烟案、“3·29”特大销售非法生产
卷烟案 、“8·30”非法生产卷烟
案 、“8·17”假 冒 卷烟案 、榆林学
院假烟案等较大违法案件提供
了第一手资料 。

卷烟稽查工作不仅危 险性

高 ，而且十分辛苦 ，有 时为得到
一条准确线索 ，组织一个周密行
动 ，经常在外面熬上几天几夜 。
2010年 10月 ，在查处一起非法
运输卷烟案件中 ，狡猾的违法分
子利用 其他工具伪装进行犯罪
活动 ，面对他们高科技的违法交
易手段 ，薛建斌带领执法人员不
退缩 、不放弃 ，认真详细检查 了
整个车辆 。经过 1个多 小 时 的
检查 ，终于在伪装箱 内查获违法
卷 烟 芙 蓉 王 、硬 中 华 等 200多
条。在逢年过节案件高发期 ，连

续几个通宵工作不得休息 ，对薛
建斌及稽查队员来说 已 是家常
便饭。有时为 了摸清更多情况 ，
在深夜刚办完一个案件回来 ，喝
上几 口 水 ，安排好替换接班后 ，
他带领其他稽查 队员 又忙着与
“ 举报人 ”去蹲点 、布控 。

十年来 ，在卷烟专卖稽查的
第一线 ，他带领稽查人员用实际
行动坚定地维护着卷烟市场的
秩序 ，受到 了 广大 消 费 者 的欢
迎 ，树立了 烟草员工的 良好社会
形象 。　本报记者　阎 冬


